

# *Protestarán organizaciones en Puerto Rico contra junta federal*

---



La Habana, 30 abr (RHC) En ocasión del Día Internacional de los Trabajadores, organizaciones sindicales, políticas y sociales levantarán este domingo sus voces en una marcha contra la junta federal de control fiscal que Estados Unidos impondrá a Puerto Rico.

La protesta que se realizará en horas de la tarde desde el Capitolio hasta La Fortaleza, sede del ejecutivo en el Viejo San Juan, tiene como objetivo denunciar el mecanismo que impulsa Washington para proteger los intereses de los bonistas, en medio de la imposibilidad de Puerto Rico de cumplir con su deuda pública de 70 mil millones de dólares.

La caminata, que culminará en la plaza de la Barandilla en la ciudad antigua, se realizará bajo la consigna "No a la junta de control fiscal", que parece gozar del beneplácito de los dos sectores que han controlado el gobierno puertorriqueño por más de medio siglo.

Dirigentes del oficialista Partido Popular Democrático (PPD) y el anexionista Partido Nuevo Progresista (PNP) expresaron su disposición a acoger el organismo al que el Congreso de Estados Unidos quiere supeditar las funciones administrativas de Puerto Rico.

Precisamente, el gobierno puertorriqueño se aboca a incurrir en un impago de 422 millones de dólares el próximo lunes, cuando vence una nota emitida por el Banco Gubernamental de Fomento (BGF, central).

El gobernador Alejandro García Padilla confirmó en dos días consecutivos la incapacidad de su administración de cumplir con los acreedores, pues el BGF carece de liquidez.

Esto fue ratificado por el ministro de Hacienda, Juan Zaragoza Gómez, quien añadió que el próximo impago será en julio, pese a que aclaró que los empleados públicos no deben preocuparse en este momento por sus salarios.

"Esta amplia movilización es vital (porque) análisis recientes denuncian que la junta propuesta puede conllevar el despido de 29 mil 596 empleados públicos y 18 mil 327 trabajadores en el sector privado", dijeron los convocantes, entre los que se encuentran organizaciones de izquierda.

Mesa de Diálogo Sindical, coordinadora de la marcha, aseguró que con los despidos se afectarán servicios de salud, de educación a niños y niñas, ingresos a los pensionados y a los pequeños y medianos comerciantes.

"La precaria situación se agravará por los ajustes fiscales que durante años la junta intentará imponer en beneficio del pago a bonistas e inversionistas", expuso la mesa sindical al anunciar que, además de San Juan, habrá protesta en centros comerciales regados por del país, como en Ponce (sur), Mayagüez (oeste) y Arecibo (norte).

Las organizaciones sostuvieron que esta será una oportunidad de demostrar al gobierno de Estados Unidos que el rechazo del pueblo puertorriqueño al propuesto organismo.

Reclamaron, a la vez, que Washington asuma la responsabilidad de los problemas económicos del país y propicie una salida digna para atender las necesidades del pueblo y el derecho de Puerto Rico a la autodeterminación y la independencia. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/92124-protstaran-organizaciones-en-puerto-rico-contra-junta-federal>



**Radio Habana Cuba**